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O espetáculo vai circular em Teresópolis (17 de 
julho); Três Rios (18 de julho); Sesc Niterói (19 

de julho); e Sesc São Gonçalo (20 de julho)
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Terceiro dia de 
megaoperação no 

Rio mira transporte 
clandestino

A zona oeste do Rio de 
Janeiro amanheceu nesta 

quarta-feira (17) com o 
terceiro dia da Operação 

Ordo, chamada pelo governo 
do estado de ação estrutu-
rada contra a exploração de 
serviços por quadrilhas de 

milicianos e tráfico de drogas. 
Um dos alvos é o transporte 
clandestino de passageiros.  

Desde as primeiras horas 
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da manhã, agentes da 
Polícia Militar (PM) realizam 

operação contra trans-
porte irregular em vias de 
grande circulação na zona 
oeste, como a Estrada dos 
Bandeirantes, em Jacare-

paguá; Estrada Itanhangá, na 
Muzema; e na Avenida das 
Américas, sentido Barra da 

Tijuca.

Angra: Corrida do 
Pão será realizada 
neste domingo (21)
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Agentes também fazem demolição
 de construções irregulares
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O município de 
Envira, loca-
l izado no 
sudoeste do 
A m a z o n a s , 

com cerca de 17 mil habitan-
tes e distante 1.200 km de 
Manaus, já está enfrentando 
os impactos da que pode ser a 
pior seca dos últimos anos no 
estado, segundo autoridades 
estaduais. Até agora, aproxi-
madamente 10 mil pessoas 
foram afetadas pelo fenômeno, 
que tem causado isolamento 
de comunidades, encalhe de 
embarcações e problemas de 
abastecimento de insumos na 
região.

A situação em Envira reflete 
o quadro alarmante que se 
espalha pelo Amazonas. O 
governo estadual prevê que 
este ano pode ser ainda mais 
crítico do que o ano passado, 
quando ocorreu a maior seca 
registrada na história do estado. 
Atualmente, 20 das 62 cidades 
do Amazonas estão em estado 
de emergência. Em julho, o Rio 
Negro em Manaus baixou 54 
centímetros.

No ano passado, Envira já 

havia sido afetada pela seca, 
com isolamento de comuni-
dades e problemas de abas-
tecimento. No entanto, este 
ano o fenômeno começou mais 
cedo. Em 16 de julho de 2023, 
o Rio Tarauacá, que passa pela 
cidade, estava medindo 8,55 

metros. Um ano depois, ele 
baixou para 5,26 metros.

Na foz do Rio Jurupari, 
um afluente do Rio Envira, 
já é possível atravessar a pé 
entre as margens. No último 
fim de semana, o nível das 
águas estava em 1,22 metro, 

enquanto no mesmo período 
do ano passado estava em 6,77 
metros.

A Defesa Civil informou que 
sete mil pessoas foram afeta-
das pela seca nos Rios Tarauacá 
e Envira na sede do municí-
pio, com mais três mil na zona 

ribeirinha. A situação levou a 
prefeitura a decretar estado 
de emergência.

A situação é agravada pela 
distância do município. Normal-
mente, Envira é acessada mais 
facilmente por Feijó, no Acre, 
a 89 km, através de barco ou 
avião, os únicos meios de trans-
porte disponíveis. No entanto, 
com a seca, o acesso se torna 

ainda mais difícil.
O problema também afeta 

o estado vizinho do Acre, que 
também enfrenta uma seca 
severa, poucos meses após uma 
cheia recorde em fevereiro.

O chefe da Defesa Civil muni-
cipal, Ismael Dutra, descreveu 
a situação como crítica, aler-
tando para o isolamento imi-
nente de muitas comunidades.

Segundo o governo do Amazonas, estiagem 
deste ano pode ser mais severa do que a de 
2023. Dos 62 municípios do estado
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ESPORTE

Manchester United dá "chapéu" no Real Madrid 
para contratar zagueiro de R$ 370 milhões

O Manchester Uni-
ted está próximo 
de finalizar a con-

tratação do zagueiro fran-
cês Leny Yoro, do Lille, em 
um movimento que pode 
frustrar o Real Madrid, 
que também estava inte-
ressado no defensor de 18 
anos. Segundo o jornal The 

Guardian, o United concor-
dou em pagar 52 milhões 
de libras (cerca de R$ 370 
milhões) ao clube francês, 
superando uma proposta 
consideravelmente menor 
feita pelo Real Madrid, de 
€45 milhões (R$ 264 milhões).

Com apenas mais um ano 
de contrato com o Lille, a 

venda de Yoro é uma prio-
ridade para os franceses, 
que preferem evitar perdê-
-lo sem custos na próxima 
temporada. O Real Madrid 
ainda pode tentar persua-
dir o jogador, que anterior-
mente estava acertado com 
o clube merengue.

Após não renovar o 

contrato de Varane, o Man-
chester United busca refor-
çar sua defesa e Yoro, de 
1,90m de altura e destacado 
com o Lille na última tempo-
rada do Campeonato Fran-
cês, fez 44 jogos e marcou 
três gols em 2023/24. Ele é 
uma presença frequente nas 
seleções de base da França.

10 mil pessoas 
são afetas 
comseca no 
Amazonas 

NACIONAL

SAÚDE

A ministra da Saúde, 
Nísia Trindade, 
atribuiu a melho-

ria da cobertura vacinal no 
Brasil ao comprometimento 
dos trabalhadores da saúde 
e a iniciativas do governo, 
incluindo o combate às fake 
news e a modernização dos 
equipamentos para conser-
vação de vacinas. Em entre-
vista ao programa Bom Dia, 
Ministra, ela celebrou o 
avanço que fez o país sair do 
ranking das 20 nações com 
mais crianças não vacinadas, 
conforme dados do Unicef e 
da OMS.

Em 2023, a cobertura vaci-
nal foi ampliada para diver-
sas vacinas, como poliomie-
lite, pentavalente, rotavírus, 
febre amarela, entre outras. 

A ministra destacou o papel 
do programa Saúde com 
Ciência na luta contra desin-
formação e enfatizou estra-
tégias locais integradas entre 
governo e sociedade.

Além disso, ela mencio-
nou a renovação da Rede de 
Frio do Programa Nacional de 
Imunizações, essencial para 
a manutenção da qualidade 
dos imunobiológicos distri-
buídos pelo Ministério da 
Saúde em todo o país.

Nísia Trindade também 
mencionou a inclusão de 
absorventes higiênicos no 
programa Farmácia Popu-
lar, que agora oferece 95% 
dos 41 itens gratuitamente, 
incluindo medicamentos 
para hipertensão, diabetes, 
asma, osteoporose e outros.

Ministra da Saúde 
comemora dados da 
imunização infantil

Anitta homenageia Unidos da Tijuca com look inspirado em Iemanjá para 
bloco em Salvador

A prefeita de 
Paris, Anne 
Hidalgo, nadou 
no rio Sena 

nesta quarta-feira (17), 
antes dos Jogos Olímpicos. 

A água estava a 20°C, com 
poucas bactérias e baixa 
vazão. O mergulho pró-
ximo ao Hôtel de Ville mar-
cou um marco histórico 
após mais de cem anos de 

proibição de banho no rio. 
Centenas de espectadores 
viram o ato simbólico, cru-
cial para os organizadores 
olímpicos que destacaram a 
despoluição do Sena como 

parte vital da candidatura 
de Paris. Hidalgo afirmou 
que a promessa de despo-
luição foi cumprida com um 
investimento de € 1,4 bilhão 
desde 2016.

Prefeita de Paris cumpre promessa e nada 
no rio Sena antes dos Jogos Olímpicos

MUNDO

CHARGE

(FOTO/DIVULGAÇÃO)

LÉO BAPTISTÃO COMEMORA GOL DO SANTOS CONTRA O BOTAFOGO — FOTO: RAUL BARETTA/AGIF



GAZETA RIO www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Quinta-Feira, 18 de Julho de 2024

A zona oeste 
do Rio de 
J a n e i r o 
amanhe-
ceu nesta 

quarta-feira (17) com o ter-
ceiro dia da Operação Ordo, 

chamada pelo governo do 
estado de ação estrutu-
rada contra a exploração 
de serviços por quadrilhas 
de milicianos e tráfico de 
drogas. Um dos alvos é o 
transporte clandestino de 

passageiros.  
Desde as primeiras 

horas da manhã, agentes 
da Polícia Militar (PM) reali-
zam operação contra trans-
porte irregular em vias de 
grande circulação na zona 
oeste, como a Estrada dos 
Bandeirantes, em Jacare-
paguá; Estrada Itanhangá, 
na Muzema; e na Avenida 
das Américas, sentido 

Barra da Tijuca.
Os policiais têm apoio 

de agentes do Depar-
tamento de Trânsito do 
Estado (Detran), do Depar-
tamento de Transportes 
Rodoviários (Detro), da 
prefeitura e de empresas 
concessionárias.

Em regiões controladas 
por milícias, é comum que 
serviços de lotadas, como 

vans e kombis, sejam con-
trolados por criminosos, 
sendo uma fonte de renda 
para as quadrilhas. Há rela-
tos também de represálias 
de criminosos a motoristas 
de serviços de aplicativo.

De acordo com o 
governo do estado, a ação 
contra a clandestinidade 
tem o objetivo de asfixiar 
as organizações que lucram 

com o transporte, além de 
dar segurança a motoristas 
de aplicativos.

DEMOLIÇÕES
Outra frente de atua-

ção neste terceiro dia de 
operação são constru-
ções irregulares, erguidas 
à revelia do poder público. 
A ação se concentra na 
Cidade de Deus, comuni-
dade com cerca de 40 mil 
moradores em Jacarepa-
guá. Uma das demolições 
conduzidas por funcionários 
da Secretaria Municipal de 
Ordem Pública foi expansão 
de uma loja de serviços de 
entrega. Está sendo feita 
também a retirada de entu-
lho da comunidade.

SALDO
Nos dois primeiros dias 

da Operação Ordo, foram 
presas 45 pessoas, sendo 38 
em flagrante e sete em cum-
primento de mandado de pri-
são. Seis adolescentes infra-
tores foram apreendidos.

Parte das prisões foi 
relacionada a crimes contra 
o patrimônio, como furtos 
de energia e água, que pro-
duzem receita para o for-
talecimento financeiro das 
organizações criminosas e o 
domínio territorial.

A ação estruturada conta 
com 2 mil policiais em dez 
comunidades de bairros da 
zona oeste: Rio das Pedras, 
Terreirão, César Maia/
Coroado, Cidade de Deus, 
Muzema, Gardênia Azul, Tiju-
quinha, Fontela, Morro do 
Banco e Sítio do Pai João.

Cidades 3

O professor Esteban Wal-
ter Gonzalez Clua, da 
Universidade Federal 

Fluminense (UFF), descreve 
os veleiros e catamarãs autô-
nomos usados para monitorar 
a qualidade da água em Nite-
rói. Ele liderou o desenvolvi-
mento dessas embarcações, 
que coletam dados como pH, 
turbidez e coliformes em áreas 
de difícil acesso. Financiados 
pela Prefeitura, os protótipos 
agora estão em operação, com 
planos de aumentar sua auto-
nomia e aplicar Inteligência 
Artificial avançada para coleta 
contínua de dados.
Clua, velejador por hobby, 
mudou-se para o Rio em 
1998, onde se tornou profes-
sor na UFF. Ele vê potencial 
nas águas de Niterói e na Baía 
de Guanabara para desenvol-
ver pesquisas e tecnologias. 
Alunos criaram uma star-
tup para comercializar essas 

embarcações, refletindo o 
interesse crescente no uso 
da robótica para benefício 
humano.
Enquanto isso, a Águas do Rio 
trabalha na recuperação das 
estações de tratamento de 
esgoto na região metropoli-
tana, reduzindo significativa-
mente a contaminação da Baía 
de Guanabara e das praias. 
Essas melhorias já estão resul-
tando em águas mais limpas e 
em um aumento da vida mari-
nha, como golfinhos e tartaru-
gas, especialmente em áreas 
como Botafogo, Flamengo e 
Urca.
A recuperação da Baía é um 
projeto gradual dentro da 
concessão da Águas do Rio, 
alinhado com o Marco Legal 
do Saneamento, que visa 
universalizar o esgotamento 
sanitário até 2033, com um 
investimento total de R$12 
bilhões.

Pesquisadores desenvolvem 
barcos autônomos para 

monitoramento da Baía de 
Guanabara

A Prefeitura de Maricá, atra-
vés do Grupo de Apoio 
Técnico Especializado em 

Demolições (Gated), realizou nesta 
terça-feira (16) a demolição de um 
quiosque irregular na orla de Cor-
deirinho. Localizado na esquina da 
Rua Celso Faria (antiga Rua 82) com 
a Avenida Litorânea, o quiosque, 
que incluía uma pequena piscina, 
teve sua estrutura demolida e seus 
móveis e utensílios foram removi-
dos para o depósito da autarquia 
de Serviços de Obras de Maricá 
(Somar), no Caxito.
A operação contou com a participa-
ção das secretarias de Urbanismo, 
Cidade Sustentável, de Habitação 
e Assentamentos Humanos, de 
Iluminação Pública, de Proteção 
e Defesa Civil, de Trânsito e Enge-
nharia Viária, além de agentes do 
Grupamento de Defesa Ambiental 
da Guarda Municipal e policiais do 
Programa Estadual de Integração 
na Segurança (PROEIS). A Coorde-
nadoria de Posturas da Secretaria 
de Transportes também esteve 
presente.
Essa foi a segunda ação do Gated 
em uma semana, seguindo uma 
determinação judicial iniciada 
pelo Ministério Público Federal em 
1999 para preservação ambiental 
da orla costeira. O grupo tem rea-
lizado reuniões de planejamento 
a cada 20 dias desde sua criação, 
em novembro de 2021, intensifi-
cando as fiscalizações para coibir 
construções irregulares e ocupa-
ções indevidas de áreas públicas 
em Maricá.

Gated retira mais 
um quiosque 
irregular da 

região litorânea 
de Maricá

RIO DE JANEIRO MARICÁ

Terceiro dia de megaoperação no 
Rio mira transporte clandestino

O Governo do Estado deu 
início a uma nova etapa 
da construção do MUVI 

(Mobilidade Urbana Verde Inte-
grada) em São Gonçalo, o maior 
projeto de mobilidade urbana 
da história da cidade. Este 
corredor expresso, que ligará 
Guaxindiba a Neves, visa bene-
ficiar mais de 120 mil mora-
dores, aliviando o tráfego na 
Região Metropolitana.
O governador Cláudio Castro 
destacou que o MUVI não 
apenas melhora o sistema 
viário, mas também inclui 
intervenções urbanísticas 
como ciclovia, revitalização de 
espaços públicos e calçadas. A 
obra é sustentável e focada na 

prevenção de desastres.
O trecho em construção atual-
mente está passando por 
terraplanagem no bairro da 
Trindade, onde será construída 
a primeira das cinco pontes 
planejadas sobre o Rio Alcân-
tara, proporcionando uma nova 
via para veículos. A obra, divi-
dida em 6 trechos, é realizada 
pela Secretaria das Cidades em 
parceria com a prefeitura.
Douglas Ruas, secretário das 
Cidades, enfatizou que o 
MUVI será um projeto trans-
formador para São Gonçalo, 
apesar dos transtornos tempo-
rários causados pelas obras. O 
corredor viário terá 18 quilôme-
tros de extensão, abrangendo 

13 bairros, com 32 estações 
de embarque e desembarque, 
além de áreas verdes, ciclovia 
e espaços de convivência ao 
longo de todo o percurso. O 
investimento totaliza mais de 
R$ 287 milhões, com previsão 
de conclusão para 2025.
Além do MUVI, outro projeto 
em andamento é a ciclorrota 
no bairro Colubandê, também 
em São Gonçalo, com um 
investimento de mais de R$ 
12 milhões. A ciclorrota terá 
4,4 km de extensão, ligando 
o bairro Raul Veiga à Praça 
Getúlio Vargas, no Rocha, com 
pista exclusiva para ciclistas, 
calçamento, passeio público, 
área verde e de convivência.

Novo trecho do MUVI, corredor 
viário de São Gonçalo, é iniciado

SÃO GONCÇALO 

Agentes também fazem demolição de 
construções irregulares

RIO DE JANEIRO 

Obra é o maior projeto em mobilidade urbana 
da história da cidade
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Ag e n t e s 
da Secre-
taria de 
E s t a d o 
de Defesa 
do Con-

sumidor (SEDCON) autua-
ram, na manhã desta 
terça-feira (16/07), o super-
mercado Rio Sul, na Vila São 
Luiz, em Duque de Caxias, 
por crimes contra as rela-
ções de consumo. A ação 
aconteceu após denúncias 
na mídia de que baratas 
andavam por cima de pães 
nas vitrines da padaria do 
estabelecimento.

Além da higiene precária, 
com frezers velhos, cheios 
de ferrugem e locais de 
armazenamento de alimen-
tos sujos, insalubres, o que 
coloca a saúde de consumi-
dores em risco, foram loca-
lizados cerca de 300 kg de 
produtos impróprios para 
consumo. Alimentos com 
prazo de validade vencidos, 
fracionados sem prazo de 
validade e armazenados de 
maneira inadequada foram 
descartados na presença 

dos agentes da SEDCON. O 
estabelecimento foi notifi-
cado com a expedição de 

auto de constatação do 
fato e será aberto processo 
administrativo.

“Iniciamos processo 
administrativo punitivo, a 
empresa vai ter um prazo 

de 10 dias para apresenta-
ção da sua defesa. Será apli-
cada multa com base nas 

irregularidades que foram 
encontradas”,disse o Subse-
cretário de Defesa do Con-
sumidor Alessandro Carra-
cena, que acompanhou a 
operação de vistoria.

A visita ao supermer-
cado fez parte do programa 
Educa Consumidor, projeto 
da Secretaria voltado à pro-
teção de direitos dos con-
sumidores através de visto-
rias e ações educativas para 
que as relações de consumo 
estejam em conformidade 
com as leis.

Caso o consumidor pre-
sencie alguma situação que 
fira seus direitos nas rela-
ções de consumo ou ameace 
a sua saúde, pode denunciar 
através de canais da Secreta-
ria que funcionam 24 horas 
por dia. O Fala Consumidor 
atende por telefone, por 
email ou Whatsapp.

Canais de atendimento – 
Fala Consumidor:

W h a t s a p p :  ( 2 1 ) 
99336-4848

Telefone: 0800-2020143
Email: atendimento@sed-

con.rj.gov.br

Baixada
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A ação aconteceu após denúncias na mídia de que baratas andavam 
por cima de pães nas vitrines da padaria do estabelecimento

Com condições de higiene precárias, 
supermercado Rio Sul em Caxias é autuado

QUEIMADOS NILÓPOLIS 

Alexandre Bensabat 
Filho, conhecido 
como Xandinho, 

começou seu trabalho de 
plantio de árvores em Nova 
Iguaçu aos 4 anos de idade. 
Agora, aos 10 anos, ele se 
tornou o mais jovem Fiscal 
das Queimadas na campanha 
promovida pelo Comitê Guan-
du-RJ, que abrange as Bacias 
Hidrográficas dos rios Guandu, 
da Guarda e Guandu-Mirim. 
A iniciativa visa combater os 
incêndios florestais na Região 
Hidrográfica II (RH II), abran-
gendo 14 municípios, incluindo 
sua cidade natal.

Xandinho, também 
conhecido como Menino que 
Planta, aparece em um vídeo 
da campanha, convocando 
a população a denunciar e 
combater os incêndios:

— Sou o Menino que 
Planta e agora também 
sou fiscal das queimadas. 
Peço que, ao testemunhar 
uma queimada, informem 
outras pessoas, chamem os 

bombeiros e fiscalizem. Aqui 
em Nova Iguaçu, os incên-
dios ocorrem todos os anos. 
Enfrento os mesmos desafios 
que todos vocês, mas continuo 
persistindo.

O Corpo de Bombeiros já 
atendeu quase oito mil ocor-
rências de incêndios florestais 
este ano, mais que o dobro 
do mesmo período em 2023, 
quando foram registradas três 
mil ocorrências.

— Os incêndios florestais 
mais que dobraram. Balões, 
baixa umidade do ar e falta 
de chuvas são causas comuns. 
Outras incluem bitucas de 
cigarro, queima de lixo, fogos 
de artifício e fogueiras — alerta 
o porta-voz dos bombeiros, 
major Fabio Contreiras, em 
outro vídeo da campanha.

Xandinho, um influen-
ciador digital da natureza, tem 
cerca de 10 mil seguidores nas 
redes sociais. Ele foi escolhido 
pelo Comitê Guandu-RJ como 
um exemplo importante na luta 
contra os incêndios florestais.

Jovem de Nova Iguaçu se torna 
'Fiscal das Queimadas' em 

campanha do Comitê Guandu

Elaine Santos, Supe-
rintendente Muni-
cipal dos Direitos 
do Idoso de Niló-

polis, destacou que o setor 
oferece atendimento a 
todos os cidadãos inte-
ressados nos direitos da 
terceira idade. O Estatuto da 
Pessoa Idosa garante priori-
dade absoluta aos idosos 
em áreas como saúde, 
alimentação, educação, 
lazer e cidadania. O setor 
funciona de segunda a 
sexta-feira, das 9h às 17h, 
na Prefeitura Municipal de 
Nilópolis.
Elaine, assistente social, 

enfatizou que maus-tratos 
físicos, psicológicos e finan-
ceiros contra idosos podem 
ser denunciados diretamente 
ao setor. O Estatuto do Idoso 
também prevê gratuidade em 
medicamentos e transporte 
público, além de medidas para 
proteger os idosos.
A Superintendência trabalha 
em colaboração com outras 
entidades municipais, como a 
Secretaria Municipal de Desen-
volvimento Social (SEMDES), a 
Secretaria Municipal de Saúde 
(SEMUSA), a Casa da Mulher 
e a Patrulha Maria da Penha 
da Secretaria Municipal de 
Segurança. A guarda muni-

cipal acompanha as visitas da 
equipe para garantir a segu-
rança física da equipe.
Elaine mencionou que, 
em casos complexos, há 
mediação com familiares para 
resolver conflitos, e se neces-
sário, o Ministério Público é 
acionado para intervenção. 
Idosos em situação de rua 
são encaminhados para 
acolhimento no Centro de 
Referência Especializado de 
Assistência Social (CREAS).
A Superintendência fica loca-
lizada no primeiro andar da 
Prefeitura de Nilópolis, na 
Rua Pedro Álvares Cabral, 
305, Centro.

Baixada Flumi-
nense: Espetá-
culo de circo-tea-
tro infantil será 
apresentado nas 
unidades Sesc

BAIXADA

O circo-teatro infantil 
"Resta 1", apoiado 
pelo Sesc RJ através 

do edital “Sesc Pulsar”, será 
apresentado nas unidades de 
São João de Meriti (21/07) e 
Nova Iguaçu (28/07), às 16h. A 
peça também será exibida em 
outras unidades do Sesc no 
estado até agosto, incluindo 
Região Serrana e Litorânea.
Dirigido por Karla Concá, com 
roteiro de Diego Marques 
e Léo Gaviole, "Resta 1" 
combina dramaturgia circense 
com reflexões contemporâ-
neas. A história envolve os 
palhaços MortaNdela e Furico, 
interpretados por Léo Gaviole 
e Ariel Barbosa, lidando com 
desafios após a morte do 
dono do Circo Bragança. O 
espetáculo aborda temas 
como finitude, fantasmas 
pessoais e ancestralidade, 
utilizando elementos do 
teatro de animação e refe-
rências visuais do “Día de los 
Muertos”.
Karla Concá, conhecida pela 
defesa da comicidade femi-
nina, assume pela primeira 
vez a direção de dois homens, 
marcando uma nova etapa em 
sua carreira. A classificação 
é livre, com duração de 45 
minutos.
Serviço:
Espetáculo Resta 1
- 21/07 | Sesc São João de 
Meriti | 16h
Av. Automóvel Clube, 66 - 
Centro, São João de Meriti
- 28/07 | Sesc Nova Iguaçu | 
16h
Rua Dom Adriano Hipólito, 10 
- Moquetá, Nova Iguaçu
Ingressos: R$10,00 (inteira) e 
R$5,00 (meia)

Alexandre Bensabat Filho, conhecido como 
Xandinho, dedica-se ao plantio de árvores 

desde os 4 anos

Superintendência dos Direitos do 
Idoso de Nilópolis assegura o direito 

das pessoas da terceira idade
Setor recebe denúncias de maus-tratos físicos, psicólogos e 

emocionais, podendo agir e acionar o Ministério Público
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No segundo 
dia da Ação 
E s t r u t u -
rada Ordo, 
as forças de 
segurança 

do Governo do Estado do Rio 
de Janeiro realizaram 45 pri-
sões em seis bairros da Zona 
Oeste, em 16 de julho. Des-
sas, 38 foram em flagrante e 
sete mediante cumprimento 
de mandado. Além disso, seis 
adolescentes infratores foram 
apreendidos. A maioria das 
prisões envolveu crimes con-
tra o patrimônio, como furtos 
de energia e água, que finan-
ciam organizações criminosas 
e consolidam seu domínio 
territorial. Durante a opera-
ção, foram retiradas 22 tone-
ladas de materiais usados na 
construção de barricadas nas 
comunidades.

O governador Cláudio Cas-
tro destacou a importância da 
ação não apenas no combate 
às organizações criminosas, 
mas também na restauração da 
ordem nessas áreas. Ele enfati-
zou a colaboração das conces-
sionárias de serviços públicos 

para restabelecer o funciona-
mento regular de energia elé-
trica, água e internet, após a 
intervenção da Polícia Militar. 
Segundo ele, essa ação visa 
sufocar economicamente as 

quadrilhas e impedir conflitos 
territoriais.

Entre os detidos, destacam-
-se casos como o de um homem 
preso por tráfico de drogas e 
corrupção de menores, além 

de dois adolescentes apreen-
didos por atividades relacio-
nadas ao tráfico de drogas na 
Muzema. As prisões foram 
coordenadas pela Delegacia 
de Roubos e Furtos de Cargas 

(DRFC), onde foram apreen-
didos entorpecentes, rádios 
transmissores e celulares.

Em outra frente, policiais 
do Segurança Presente do 
Recreio capturaram um 

foragido da Justiça acusado 
de estupro, que também 
tinha registros por lesão cor-
poral e roubo. Na Cidade de 
Deus, agentes da Divisão de 
Recapturas prenderam um 
indivíduo com mandado pen-
dente por roubo desde 2020.

A Delegacia do Consumi-
dor (DECON) realizou fisca-
lizações que resultaram na 
prisão de quatro pessoas e 
no fechamento de estabe-
lecimentos por comerciali-
zação de alimentos vencidos. 
Em ações contra a pirataria, a 
Delegacia de Repressão aos 
Crimes Contra a Propriedade 
Imaterial (DRCPIM) apreen-
deu produtos falsificados na 
Gardênia e Rio das Pedras.

As operações também 
abrangeram fiscalizações 
de veículos pelo Detran e 
combate a crimes ambien-
tais pelo Comando de Polí-
cia Ambiental. Houve ainda 
ações contra desvios de 
energia e água, com várias 
prisões e autuações, resul-
tando em significativo pre-
juízo para as concessionárias 
envolvidas.

Estado 5

Ação Ordo já tem 45 presos e 22 toneladas 
de material de barricada removidas

No primeiro semestre 
do ano, a produção 
de aço bruto no 

Rio de Janeiro registrou um 
aumento de 3,9%, na compa-
ração com o mesmo período do 
ano passado. De janeiro a junho, 
o estado acumula 4,3 milhões 
de toneladas produzidas. Em 
junho, o Rio de Janeiro produziu 
781 mil toneladas de aço, 
um crescimento de 10,1% da 
produção, na comparação com 
junho do ano passado, respon-
dendo por 27,2% da produção 
total do país. Os dados são do 
Instituto Aço Brasil, que repre-
senta as empresas brasileiras 
produtoras de aço.

– O aumento contínuo 
da produção do aço bruto no 
estado é um indicador impor-
tante do crescimento econô-

mico vivenciado hoje no Rio de 
Janeiro. A indústria siderúrgica 
exerce impactos significativos 
na economia: cria milhares de 
empregos diretos e indiretos, 
contribuindo para a geração de 
renda, promove investimentos 
e avanços tecnológicos, esti-
mulando a competitividade, 
beneficia outros segmentos 
da indústria, e contribui para a 
balança comercial – ressaltou o 
governador Cláudio Castro. 

Nos cinco primeiros meses 
do ano, de janeiro a maio de 
2024, a produção de aço bruto 
no Rio de Janeiro acumulou 
3,5 milhões de toneladas, um 
aumento de 2,6% na compa-
ração com o mesmo período do 
ano passado.

– O Rio de Janeiro é o 
segundo maior produtor 

nacional de aço, essencial 
para a construção civil e obras 
públicas, e seu consumo tem 
ligação direta com o progresso 
econômico – explicou a secre-
tária interina de Desenvolvi-
mento Econômico, Indústria, 
Comércio e Serviços, Fernanda 
Curdi.

De acordo com o Insti-
tuto Aço Brasil, no acumulado 
de janeiro a junho de 2024, 
a produção brasileira de aço 
bruto foi de 16,4 milhões de 
toneladas, o que representa 
um aumento de 2,4% frente 
ao mesmo período do ano 
anterior. A produção mensal 
nacional, em junho, foi de 2,9 
milhões de toneladas, um cres-
cimento de 11,8% na compa-
ração com o mesmo mês no 
ano passado.

Ex-secretário do 
Rio é agredido 
em confusão 

em operação na 
Cidade de Deus

RIO DE JANIEO

O ex-secretário de Juventude 
do Rio, Salvino Oliveira, 

foi agredido durante uma 
confusão desencadeada após 

uma operação conjunta da Polícia 
Militar com a Prefeitura na Cidade 

de Deus, Zona Oeste do Rio, na 
manhã de quarta-feira (17). A ação 
visava demolir construções irregu-

lares na região.
Por volta das 14h, confrontos 

eclodiram entre manifestantes 
e policiais próximos à Estrada 

Miguel Salazar Mendes de Morais. 
Moradores responderam com 

violência, incendiando objetos e 
arremessando pedras contra os 

agentes, que revidaram com tiros 
de borracha e bombas de gás. 

Imagens aéreas mostram a gravi-
dade dos confrontos.

Inicialmente pacífica, a operação 
gerou protestos de trabalhadores 

locais, que alegaram falta de 
aviso prévio sobre as demolições, 

afetando seu sustento.
O ex-secretário Oliveira tentava 

mediar a situação quando foi 
agredido por opositores. Ele 

afirmou que estava lá para auxi-
liar e buscar soluções junto à 

comunidade. Após os incidentes, 
a violência se espalhou pela área, 
incluindo a interdição de vias prin-
cipais como a Rua Edgar Werneck 

e a Estrada Miguel Salazar.
A operação faz parte da Operação 

Ordo, que já resultou em mais 
de 40 prisões e busca reduzir 
conflitos territoriais entre 

traficantes e milicianos. Auto-
ridades estaduais e munici-
pais enfrentaram críticas e 

protestos, com impacto nas 
linhas de ônibus locais, que 

precisaram alterar seus itinerá-
rios devido às manifestações.

RIO DE JANEIRO 
Cidade amplia público alvo da 
dose de reforço para Covid-19

NITERÓI 

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Niterói 
ampliou a vacinação 

da dose de reforço contra a 
Covid-19 para pessoas a partir 
de 5 anos que tenham rece-
bido a última dose há três 
meses ou mais, enquanto 
houver estoques disponíveis 
nos postos de vacinação da 
cidade.
A vacinação ocorre nas Poli-
clínicas Regionais, Unidades 
Básicas de Saúde e Módulos 
do Programa Médico de 
Família, de segunda a sexta-
-feira, das 8h às 17h. Para 
adultos (a partir de 18 anos), 
a imunização está disponível 
no Mercado Municipal e no 
Plaza Shopping, de segunda a 

sábado das 10h às 19h, e aos 
domingos das 12h às 18h.
Para agendar a vacinação, 
basta baixar o aplicativo 
Colab, disponível gratuita-
mente na Play Store (Android) 
e App Store (iOS), e seguir o 
passo a passo de cadastro. O 
aplicativo permite também 
remarcar o horário da vaci-
nação, se necessário.
Além disso, a Secretaria 
Municipal de Saúde iniciou o 
calendário de vacinação das 
forças de Segurança Pública 
de Niterói desde 5 de julho, 
imunizando os servidores 
contra a Influenza e, para 
Covid-19, os maiores de 60 
anos com comorbidades ou 
trabalhadores da saúde.

A vacinação está disponível nas Policlínicas 
Regionais, Unidades Básicas de Saúde e Módulos 
do Programa Médico de Família

Produção de aço no Rio de Janeiro 
registra crescimento de 3,9% no 

primeiro semestre
Estado acumula 4,3 milhões de toneladas de janeiro a junho de 2024

VICTOR SANTOS, SECRETÁRIO DE SEGURANÇA PÚBLICA DO RIO DE JANEIRO

Forças de segurança do Governo do Estado atuam em conjunto com concessionárias 
para regularizar serviços públicos em bairros da Zona Oeste

Niterói recebe Encontro 
de Terreiros de Umbanda 
neste domingo (21)

No domingo (21), 
a Comissão de 
Direitos Humanos 

da Câmara Municipal de 
Niterói realiza a 2ª edição 
do Encontro de Terreiros 
de Umbanda no Caminho 
Niemeyer. O evento gratuito 
reúne líderes dos princi-
pais terreiros da cidade em 
um dia de atividades que 
incluem feira de artesanato, 
entrega de homenagens 
e gastronomia. Também 
marca o lançamento do 
Instituto Maria Mulambo, 
voltado ao combate à into-
lerância e ao racismo reli-
gioso em Niterói.

A vereadora Benny Briolly 
(PSOL), presidente da 
Comissão, destaca que o 
objetivo é fortalecer a luta 
pela liberdade religiosa na 
cidade, seguindo a temá-
tica da edição anterior em 
2023, que atraiu mais de 
800 participantes. A progra-
mação inclui uma grande 
gira de umbanda com a 
presença dos diferentes 
terreiros, promovendo inte-
gração e visibilidade para as 
causas e a cultura sagrada.
O evento começa às 9h e vai 
até às 18h, na Rua Jornalista 
Rogério Coelho Neto, s/n, 
Centro de Niterói.
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A 13ª Edição da tradi-
cional Corrida do 
Pão será realizada 

neste domingo (21), em Angra 
dos Reis e conta com a parti-
cipação de 400 atletas. A 
largada e a chegada da prova 
acontecerão no Estádio Muni-
cipal.

A corrida foi idealizada pelo 
corredor Fernando Avelar de 
Lima, popularmente chamado 
de “Pão Pão Noel” e voltou a 
ser realizada em 2023.

A largada da prova feminina 
está prevista para acontecer 
às 8h14 e um minuto depois 
será realizada a largada da 
categoria masculina.

A retirada do numeral dos 
atletas será na Secretaria de 
Esportes e Lazer, no Estádio 
Municipal, no Balneário.

Confira abaixo as datas 

e horários de retirada do 
numeral

Sexta-feira (19): 9h ás 17h
Sábado (20): 9h ás 13h
Domingo (21): 7h às 8h.
Premiação
Serão premiados com 

troféus os atletas classificados 
do 1º ao 5º lugar da classi-
ficação geral Masculino e 
Feminino. Haverá premiação 
em medalhas para os partici-
pantes.

PERCURSO
Os atletas percorrerão ruas e 

avenidas do Balneário, Centro, 
São Bento e retornarão para 
o Balneário. Os vencedores 
em 2023 foram Alessandro 
Inácio, no geral masculino, 
com o tempo de 27min13seg, 
e Solange Mariano, no geral 
feminino, completando o 
percurso em 30min59seg.

Angra: Corrida do Pão será 
realizada neste domingo (21)

Estão abertas as inscri-
ções para cursos 
online gratuitos de 

capacitação para mulheres 
empreendedoras. A iniciativa 
é oferecida pela Secretária de 
Estado da Mulher do Estado do 
Rio de Janeiro (SEM-RJ). Para se 
inscrever, basta acessar o site 
através do link https://acesse.
dev/QpCyy e escolher o curso 
desejado.

São 15 cursos voltados para 
mulheres que desejam abrir 
o próprio negócio ou manter 
a empresa que já existe. Ao 

todo, estão sendo oferecidas 
cerca de 15 mil vagas. O obje-
tivo é capacitar mulheres para 
que possam conquistar a auto-
nomia econômica através do 
empreendedorismo como 
ferramenta de transformação 
profissional.

Os cursos, que serão dispo-
nibilizados na plataforma ‘Tamo 
Junto’, contam com vídeo-
-aulas, artigos e ferramentas de 
gestão. Ao término das aulas, as 
inscritas que tiverem finalizado 
todos os módulos vão receber 
um certificado de conclusão.

Abertas inscrições para cursos 
online gratuitos de capacitação 
para mulheres empreendedoras 

Miguel Pereira: Impulsionado 
pelo turismo, cidade aumenta a 

sua arrecadação em 42%

WILSON 
BESERRA
leia as notícias  sobre variedades

As inaugurações 
de atrações 
turísticas, os 
recordes como 
o município 
mais visitado do 

Estado do Rio de Janeiro, com 
100% de ocupação hoteleira 
há mais de um ano, a chegada 
de novas empresas e negócios 
e a melhoria na infraestrutura. 
A nova realidade de Miguel 
Pereira, no histórico Vale do 
Café, tem refletido nas contas 
públicas e no desenvolvi-
mento da cidade. Com um dos 
menores orçamentos entre os 
92 municípios fluminenses, 
Miguel Pereira hoje come-
mora o aumento de 42,5% da 

sua arrecadação.
Para tornar o município de 
pouco mais de 30 mil habi-
tantes em uma referência no 
que diz respeito à importância 
para a economia fluminense, o 
prefeito André Português tem 
investido em diversas áreas 
em parceria, principalmente, 
com a iniciativa privada, além 
do apoio do governo estadual. 
Segundo o prefeito, esse é 
um dos motivos que impulsio-
naram a economia de Miguel 
Pereira.
“Muitos dos projetos que 
temos lançado e estamos 
implementando na cidade têm 
a ajuda de grandes empresas e 
do Governo do Rio de Janeiro. 

Precisávamos dialogar para 
conseguir investimentos 
e fazer com que grandes 
projetos saíssem do papel. As 
entregas que realizamos para 
fazer de Miguel Pereira um 
atrativo para novos negócios 
geraram emprego e renda, o 
que, claro, resulta no aumento 
da nossa receita”, ressaltou 
André Português.
Terceiro melhor clima do 
mundo, com montanhas 
exuberantes e atrações turís-
ticas que enchem os olhos dos 
turistas, como o Parque dos 
Dinossauros, conhecido inter-
nacionalmente, Miguel Pereira 
fez do turismo seu maior aliado 
rumo à transformação social. 

O setor se tornou vocação do 
município e está mudando 
a vida dos miguelenses, de 
acordo com o prefeito.
Condomínio empresarial
Para atender a demanda de 
novos empreendimentos, 
Miguel Pereira construiu o 
Condomínio Empresarial, que 
recebe as fábricas de choco-
late Lugano e da cerveja Proi-
bida. Em uma área de 78 mil 
metros quadrados, o distrito 
industrial está localizado em 
uma área estratégica e de fácil 
acesso, às margens da RJ-125: 
a 22 km do Arco Metropoli-
tano; 23 km da Via Dutra; e 51 
km de distância do Porto de 
Itaguaí.

Angra: Parque Tecnológico inicia 
curso de Desenvolvedor Front-End

O Parque Tecnológico 
do Mar de Angra 
dos Reis iniciou na 
segunda-feira (15) o 

curso de Desenvolvedor Fron-
t-End, voltado para jovens de 
17 a 25 anos. Com duração de 
três meses, as aulas serão reali-
zadas todas as segundas-feiras, 
das 16h às 19h, e têm como 
objetivo capacitar os partici-
pantes a dominarem ferramen-
tas essenciais para o design de 
websites.
O curso recebeu um total de 
85 pré-inscritos, dos quais 27 
foram selecionados para par-
ticipar de um processo seletivo 
com testes de conhecimentos 
prévios sobre programação. 
Ao final, foram escolhidos 15 

jovens para integrar o curso.
Durante as aulas, os partici-
pantes serão capacitados em 
HTML, CSS e JavaScript, apren-
dendo a desenvolver sites com 

design responsivo e a aplicar 
princípios fundamentais de 
Interface do Usuário (UI) e 
Experiência do Usuário (UX).
O Parque Tecnológico do Mar 

de Angra dos Reis está loca-
lizado na rua Mafra, nº 79 B, 
Jacuecanga. Para mais infor-
mações, entre em contato pelo 
telefone (24) 3377-4507.

Barra Mansa alerta sobre cuidados 
com Leishmaniose Visceral

A Secretaria Municipal 
de Saúde (SMS) de 
Barra Mansa orienta a 

população acerca da importân-
cia da prevenção da Leishma-
niose Visceral (LV), uma doença 

infecciosa sistêmica transmi-
tida ao homem pela picada 
de um inseto denominado fle-
botomíneo, conhecido como 
‘mosquito-palha’. A trans-
missão acontece quando as 
fêmeas picam cães e outros 
animais infectados e depois 
picam o homem, transmitindo 
o protozoário ‘Leishmania 
chagasi’.
Os principais sintomas em 
humanos incluem: febre de 
longa duração, perda de peso, 
aumento do fígado e baço, 
redução da força muscular, 

além de anemia e fraqueza. No 
caso dos cães, costuma ocor-
rer emagrecimento, perda de 
apetite, crescimento das unhas, 
fraqueza, queda de pelos, infec-
ção de pele e lesões, incluindo 
nos olhos, pele e orelhas.
A médica veterinária e super-
visora técnica da Vigilância em 
Saúde Ambiental, Millena Bor-
ges, explicou que é fundamen-
tal procurar um médico assim 
que surgirem os primeiros 
sintomas, pois se não for tra-
tada adequadamente a doença 
pode ser fatal.

No próximo dia 27 
de julho, das 10h 
às 22h, cerca de 

400 lideranças quilombolas, 
advindas de 18 comunidades 
tradicionais de Jongo do Rio 
de Janeiro e de São Paulo, 
se reunirão no 3º Encontro 
de Jongos do Vale do Café, 
no Parque das Ruínas de 
Pinheiral.

O Parque das Ruínas de 

Pinheiral, antiga sede da 
fazenda que continha mais de 
3 mil escravizados na região, 
e que hoje é gerido pelo 
Jongo de Pinheiral, acaba de 
ser selecionado pelo Novo 
Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC), do 
Governo Federal, para a insta-
lação de um parque temático 
sobre a história do negro no 
Vale do Café no local.

3º Encontro de Jongos 
do Vale do Café
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O presidente 
Luiz Iná-
cio Lula da 
Silva assi-
nou, nesta 
quarta-feira 

(17), decreto que cria o Sistema 
Nacional de Cadastro da Pessoa 
com Transtorno do Espectro 
Autista (SisTEA). A medida deve 
facilitar e padronizar a emissão 
da carteira nacional de identifi-
cação dessa população.  

O sistema informatizado é 
gerido pelo Ministério dos Direi-
tos Humanos e da Cidadania 
(MDH) e operacionalizado em 
conjunto com órgão estaduais 
e municipais. A assinatura ocor-
reu durante o encerramento da 
5ª Conferência Nacional dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência, em Brasília.

“Eu sei quem é que precisa 
de políticas públicas do Estado, 
que é o povo mais carente desse 
país, que é o povo mais pobre 
desse país, que são milhões de 
brasileiros, dentre eles as pes-
soas com deficiência. Vocês sen-
tem na pele aquilo que a gente, 
muitas vezes, só vê em filme: o 
desrespeito, a falta de carinho, 
de solidariedade, de compreen-
são, o nojo”, disse Lula.

“Vocês dão um exemplo de 
dedicação, abnegação e de 
muita resiliência. Só vocês é que 
podem dar o exemplo de que 
o ser humano não tem limite. 
O ser humano consegue aquilo 
que quer, é só ele ter vontade”, 
acrescentou, defendendo que 
os participantes da conferência 

façam as críticas necessárias 
aos governantes e fiscalizem a 
implementação das políticas 
públicas.

Durante o evento, o MDH e o 
Ministério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome também assi-
naram acordo de cooperação 
no âmbito da Política Nacional 
do Cuidado e do Plano Nacional 
dos Direitos das Pessoas com 
Deficiência. O objetivo é desen-
volver ações intersetoriais em 

resposta às demandas de pes-
soas com deficiência, conside-
rando a interseccionalidade 
de gênero, classe, raça, etnia, 
idade e território e a interde-
pendência entre quem cuida 
e quem demanda cuidados.

Ainda foi assinada portaria 
interministerial, entre o MDH 
e o Ministério da Gestão e da 
Inovação em Serviços Públicos 
(MGI), sobre procedimentos 
para adaptações de acessibi-
lidade nos edifícios públicos 

federais.
Combate ao capacitismo
Também foi entregue o 

relatório final do Grupo de 
Trabalho sobre a Avaliação 
Biopsicossocial Unificada da 
Deficiência, que trata da imple-
mentação dessa avaliação no 
país. O objetivo do governo é 
propor uma metodologia de 
avaliação da deficiência que 
vá além do modelo médico tra-
dicional, reconhecendo a defi-
ciência como uma interação 

complexa de fatores biológicos, 
psicológicos e sociais.

A secretária nacional dos 
Direitos da Pessoa com Defi-
ciência do MDH, Anna Paula 
Feminella, explicou que a pasta 
está dialogando com vários 
ministérios sobre o uso da 
avaliação biopsicossocial pelas 
diferentes agendas de políti-
cas e serviços públicos. “Uma 
progressiva implementação 
da avaliação biopsicossocial é 
uma mudança de paradigma. A 

gente sai do modelo carita-
tivo, do modelo biomédico e 
a gente precisa alterar essa 
cultura e enfrentar de vez a 
cultura do capacitismo”, disse, 
lembrando do lançamento, em 
2023, da campanha Combata o 
Capacitismo.

O capacitismo consiste na 
discriminação contra pessoas 
com deficiência, expressos de 
múltiplas formas por meio de 
determinados tratamentos, for-
mas de comunicação, práticas, 
barreiras físicas e arquitetôni-
cas que impedem o pleno exer-
cício da cidadania. Esse pre-
conceito pode ser consciente 
ou inconsciente, mas sempre 
reflete a ideia de que há um 
corpo padrão, sem deficiência, 
que é considerado normal. A 
partir dessa ideia, a capacidade 
e a aptidão de pessoas com 
deficiência são subestimadas.

Para enfrentar esse pro-
blema, Anna Paula citou que 
ações efetivas devem ser 
implementadas com educa-
ção inclusiva, com oportuni-
dade de emprego e desenvolvi-
mento profissional, com saúde 
e transporte adequado, acesso 
à cultura, com formação dos 
agentes públicos capazes de 
romper com esse preconceito 
e com as barreiras impostas 
às pessoas com deficiência. 
“Muitas vezes, há algumas bar-
reiras normativas que ainda 
nos impedem de sair da nossa 
casa, às vezes, é um degrau, 
uma calçada que já nos deixa 
encarcerados”, disse.

Medida facilita identificação da pessoa que está no espectro autista

Governo cria sistema de emissão de 
carteira nacional da pessoa com TEA

POLÍTICA NACIONAL AGRO

O e x- p r e s i d e n t e 
Jair Bolsonaro 
(PL) divulgou um 

vídeo nesta quarta-feira (17) 
ao lado do deputado federal 
e pré-candidato à Prefeitura 
do Rio de Janeiro, Alexandre 
Ramagem, após vazamento 
de áudio discutindo estraté-
gias de defesa para o senador 
Flávio Bolsonaro em um caso 
de supostas rachadinhas. No 
vídeo, Bolsonaro e Ramagem 
promovem agendas públicas 
para encontros com a popu-
lação no Rio de Janeiro a partir 
de amanhã, sem mencionar 
os áudios anteriores.

O apoio ocorre após 
relatos de que Bolsonaro 
teria ficado irritado com o 
vazamento do áudio, onde 
Ramagem sugeriu abrir proce-
dimentos administrativos 

contra auditores fiscais inves-
tigando Flávio, com possível 
intenção de anular as inves-
tigações, algo que Bolsonaro 
teria concordado. Segundo 
o jornalista Octavio Guedes, 
da GloboNews, Bolsonaro 
chegou a considerar substi-
tuir Ramagem por Eduardo 
Pazuello como candidato à 
prefeitura do Rio de Janeiro.

Ramagem afirmou que 
gravou a reunião com o 
conhecimento de Bolsonaro, 
mas interlocutores sugerem 
que o ex-presidente não 
estava ciente da gravação. 
Ramagem justificou a ação 
citando preocupações com a 
presença de uma advogada 
de Flávio Bolsonaro supos-
tamente ligada ao ex-gover-
nador Wilson Witzel, que 
poderia agir contra Bolsonaro.

Bolsonaro segue campa-
nha de Ramagem mesmo 
após divulgação de áudio

A Operação Rei do 
Gado, realizada 
nesta quarta-feira 

(17) pela Receita Federal, 
investiga um esquema 
de sonegação fiscal na 
compra e venda de gado 
que movimentou quase 
R$ 1 bilhão. Com apoio do 
Grupo de Atuação Especial 
de Combate às Organiza-
ções Criminosas (Gaeco) 
e do Ministério Público 
do Estado do Maranhão, 
a operação resultou na 
prisão preventiva de um 
indivíduo em Brasília e na 
execução de 50 mandados 
de busca e apreensão em 
seis cidades paulistas: 
Bálsamo, Cardoso, Mace-

dônia, Rancharia, Santa Fé do 
Sul e Votuporanga, além de 
outras localidades no Mara-
nhão, Minas Gerais, Tocan-
tins, e nas capitais Palmas e 
Goiânia.
A investigação foca em um 
esquema de sonegação fiscal 
envolvendo transações frau-
dulentas de gado, realizadas 
entre julho de 2020 e abril de 
2023, totalizando quase R$ 
1,4 bilhão. A Receita estima 
que aproximadamente R$ 
300 milhões correspondem 
à sonegação de impostos 
federais na compra e venda 
de quase 450 mil bovinos em 
diversos estados.
Autoridades também deter-
minaram a suspensão judi-

cial de servidores públicos 
envolvidos no esquema, 
além do sequestro e 
bloqueio de bens dos impli-
cados, avaliados em R$ 
67 milhões. O esquema 
operava através de quatro 
núcleos distintos: um grupo 
de servidores públicos 
inseria dados falsos em 
sistemas de impostos; 
contadores emitiam Notas 
Fiscais Avulsas fraudu-
lentas; pessoas "laranjas" 
emprestavam nomes e 
CPFs para a emissão de 
mais de 7 mil notas falsas; 
e compradores de gado e 
transportadores de animais 
para abate em frigoríficos 
em São Paulo.

PEC que anis-
tia partidos só 
deve ser votada 
em agosto no 
Senado

POLÍTICA 

A PEC 9/2023, que anistia 
multas de partidos por 
não cumprimento das 

cotas de gênero e raça em 
eleições passadas, ainda não 
tem relator na CCJ do Senado. 
Davi Alcolumbre, presidente 
da comissão, mencionou difi-
culdades em encontrar um 
senador disposto a assumir a 
relatoria. Brincando, Alcolumbre 
sugeriu ser ele mesmo o relator 
para acelerar a aprovação da 
proposta. Ele afirmou que a PEC 
será votada na primeira sessão 
da comissão após o recesso, em 
agosto.
Recentemente aprovada pela 
Câmara com ampla maioria, a 
PEC da Anistia permite o refinan-
ciamento de dívidas tributárias 
de partidos e suas fundações 
dos últimos cinco anos, com 
perdão total de multas e juros 
acumulados. A proposta proíbe 
a aplicação de multas ou a 
suspensão do Fundo Partidário 
e do Fundo Especial de Finan-
ciamento de Campanha para 
os partidos que não atenderam 
às cotas mínimas de candidatas 
mulheres ou negros em elei-
ções anteriores. Além disso, as 
legendas não serão punidas por 
irregularidades em prestações de 
contas anteriores à promulgação 
da PEC. O presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, enfatizou 
que não tem pressa em levar a 
matéria ao plenário.

Discurso foi feito na formatura de 146 
novos soldados da Polícia Militar

Receita investiga sonegação de 
quase R$ 1 bilhão em venda de gado

Operação Rei do Gado cumpre mais de 50 
mandados em cinco estados

Política 7
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O Brasil, com 
apoio do Pro-
grama das 
Nações Uni-
das para o 
Desenvolvi-

mento (Pnud), apresentou sua 
experiência de criar o Objetivo 
de Desenvolvimento Sustentá-
vel (ODS) de número 18, que se 
refere à igualdade étnico-racial. 
A apresentação ocorreu em um 
evento paralelo ao Fórum Polí-
tico de Alto Nível, na sede da 
Organização das Nações Unidas 
(ONU), em Nova York.  

O secretário-geral da Presidên-
cia da República, Márcio Macêdo 
destacou o retorno do país à 
agenda internacional e seu pro-
tagonismo na defesa da demo-
cracia e no combate às desigual-
dades racial e étnica.

“Estamos comprometidos com 
a construção de um mundo mais 
próspero para todos e que não 
deixe ninguém para trás. Não é 
possível que, em pleno século 
21, pessoas ainda julguem seus 
pares a partir de seu tom de pele, 
traços físicos, gênero ou idade. 
Mais do que nunca, devemos 
lutar para que nossas diferen-
ças sejam respeitadas e nossos 
direitos, assegurados.”

Os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável foram esta-
belecidos em 2015 pela e com-
põem uma agenda mundial para 
construir e implementar políticas 

públicas para guiar a humani-
dade até 2030. À época eram 17 
ODSs para acabar com a pobreza, 
proteger o meio ambiente e o 
clima e garantir que todas as pes-
soas do mundo possam desfrutar 
de paz e de prosperidade. O 18° 
ODS é uma iniciativa brasileira.

A secretária-executiva do 

Ministério da Igualdade Racial, 
Roberta Eugênio, avaliou que 
tem sido ao mesmo tempo desa-
fiador e gratificante participar 
do desenvolvimento do ODS de 
número 18: “é uma honra esta-
belecer esse debate aqui, na 
sede das Nações Unidas".

"Nosso país amadureceu para 

compreender que não é possí-
vel promover um desenvolvi-
mento sem que haja a promoção 
da igualdade étnico-racial e o 
enfrentamento às distorções e 
iniquidades. É a ação coletiva que 
pode fazer avançar o combate à 
pobreza e às desigualdades.”

Racismo

O ODS 18 é uma iniciativa 
voluntária do Brasil para colo-
car o combate ao racismo no 
centro dos esforços para o 
desenvolvimento sustentável 
e para o alcance da Agenda 
2030. A iniciativa é liderada pela 
câmara temática da Comissão 
Nacional para os Objetivos de 

Desenvolvimento Sustentável 
(CNODS) e pelo Ministério da 
Igualdade Racial.

Como organismo de desen-
volvimento da ONU, o Pnud 
desempenha um papel central 
no apoio aos países para cum-
prir os Objetivos de Desenvol-
vimento Sustentável. O Fórum 
Político de Alto Nível sobre 
Desenvolvimento Sustentável é 
a plataforma central das Nações 
Unidas para o acompanhamento 
da implementação da Agenda 
2030. 

IGUALDADE
Um grupo de trabalho coorde-

nado pelo Ministério da Igual-
dade Racial tem se dedicado, 
desde o ano passado, à discus-
são e à elaboração de metas e 
indicadores para acompanhar e 
implementar o ODS 18 até 2030. 
O anúncio da iniciativa foi feito 
pelo presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva na abertura da Assem-
bleia Geral da ONU em setembro 
passado. 

Desde então, foram estabele-
cidas metas que serão incluídas 
no ODS 18, entre elas: eliminar 
a discriminação étnico-racial no 
trabalho; eliminar as formas de 
violência contra povos indíge-
nas e afrodescendentes; garan-
tir acesso ao Sistema de Justiça 
por pessoas negras e indígenas; 
promover memória, verdade e 
justiça para a população negra 
e indígena. A

Na ONU, Brasil apresenta ODS para 
combater desigualdade étnico-racial

POLÍTICA

Interrogação da PF a Ramagem 
sobre ação da 'Abin paralela' 
contra auditores da Receita

A Polícia Federal (PF) 
interrogará nesta quar-
ta-feira (17) no Rio de 

Janeiro o deputado federal 
Alexandre Ramagem (PL-RJ) 
sobre a suspeita de espio-
nagem realizada pela Agência 
Brasileira de Inteligência 
(Abin) contra auditores da 
Receita Federal. Ramagem, 
que liderou a Abin durante o 
governo de Jair Bolsonaro, é 
investigado por seu possível 
envolvimento na tentativa 
de proteger o senador Flávio 
Bolsonaro (PL-RJ) de investi-
gações sobre movimentações 
financeiras suspeitas.
Segundo as investigações, a 
Abin pode ter sido utilizada 
para beneficiar a família do 
ex-presidente Bolsonaro. De 
acordo com o blog do Valdo 
Cruz no G1, espera-se que 
Ramagem argumente durante 
seu depoimento que nenhuma 
atividade ilegal foi discu-
tida na reunião realizada no 
Palácio do Planalto entre ele, 
Bolsonaro, o general Augusto 
Heleno e duas advogadas de 
defesa de Flávio Bolsonaro. 
Essas advogadas represen-

tavam Flávio nas investigações 
sobre a prática de "rachadinha" 
em seu gabinete quando era 
deputado estadual no Rio 
de Janeiro. Ramagem deverá 
sustentar que Bolsonaro 
declarou não desejar qualquer 
favorecimento pessoal no caso.
Entretanto, a PF possui evidên-
cias de que, após a reunião de 
25 de agosto de 2020, tanto a 
Receita Federal quanto a Abin 
realizaram ações para tentar 
proteger Flávio Bolsonaro das 
investigações conduzidas pelo 
Ministério Público do Rio de 
Janeiro. Essas ações incluem a 
abertura de investigações sem 
base legal contra auditores da 
Receita e a espionagem desses 
auditores por agentes da Abin.
A PF avalia que houve tráfico 
de influência no uso da Receita 
Federal para investigar os audi-
tores que fiscalizavam Flávio 
Bolsonaro. Segundo as inves-
tigações, Bolsonaro teria faci-
litado a conexão entre as 
advogadas e o então secretário 
da Receita Federal, José Tostes, 
com base em áudios da reunião 
no Palácio do Planalto e outras 
investigações subsequentes.

Iniciativa ocorreu em evento paralelo ao Fórum Político de Alto Nível
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O corregedor 
n a c i o n a l 
de Justiça, 
m i n i s t r o 
Luis Felipe 
S a l o m ã o , 

decidiu afastar do cargo, nesta 
quarta-feira (17), o desembar-
gador Luis Cesar de Paula Espín-
dola, do Tribunal de Justiça do 
Paraná (TJPR). Espíndola ficou 
conhecido no início deste mês 
depois de ter afirmado, durante 
uma sessão, que “as mulheres 
estão loucas atrás de homens”. 
A declaração ocorreu durante 
análise de um caso de assé-
dio a uma menina de 12 anos. 
Ao determinar o afastamento 
do magistrado, Salomão tam-
bém instaurou uma reclamação 
disciplinar contra ele “por mani-
festações de conteúdo poten-
cialmente preconceituoso e 
misógino em relação a vítima 
menor de idade”. Por conta da 
deliberação, Espíndola deve ficar 
afastado até que seja decidido 
o rumo do processo disciplinar 
ou até decisão do plenário do 
Conselho Nacional de Justiça 
(CNJ). O órgão está em recesso 
e volta a se reunir em agosto. 
A deliberação tomada pelo minis-
tro Luis Felipe Salomão resulta 
de uma reclamação protocolada 
pela Ordem dos Advogados do 
Brasil – seccional Paraná (OAB-
-PR) contra o desembargador 
no último dia 6. No documento, 
a entidade pede o afastamento 
cautelar de Espíndola e sua 
saída da 12ª Câmara Cível do 

Tribunal de Justiça do Estado 
do Paraná (TJ-PR). A seção é 
responsável por analisar ações 
relativas a temas sensíveis, 
como direito de família, união 
estável, união homoafetiva e 
questões sobre o Estatuto da 
Criança e do Adolescente (ECA). 
Na ocasião em que deu a con-
troversa declaração, Espíndola 

também rejeitou a concessão 
de medida protetiva para a 
menina de 12 anos, o que pro-
tegeria a vítima do seu agressor. 
“As manifestações do desem-
bargador são graves. Afirmar 
que ‘as mulheres estão loucas 
atrás dos homens’ e deveriam se 
sentir lisonjeadas pela atenção 
masculina, bem como que os 

discursos feministas são fruto 
de uma ‘falta de homem’, além 
de discriminatório, [é algo que] 
reforça preconceitos, pré-jul-
gamentos e estereótipos de 
gênero, como se as mulheres 
fossem criaturas dependentes 
da aprovação, aceitação e desejo 
masculino”, diz o documento. 
A OAB-PR também argumentou 

que a conduta do desembarga-
dor fere as orientações fixadas 
pela Resolução nº 492/2023, 
que estabeleceu diretrizes 
para o Poder Judiciário diante 
julgamentos relacionados a 
questões de direitos huma-
nos, gênero, raça e etnia. 
“Tal comportamento demonstra 
não apenas um elevado grau 

de desconhecimento sobre a 
Resolução nº 492/2023 para jul-
gamento com perspectiva de 
gênero, de cumprimento obri-
gatório pelos magistrados e tri-
bunais, mas revela um profundo 
desrespeito para com as mais 
recorrentes vítimas de todo 
tipo de violência: as meninas e 
mulheres brasileiras. Sua pos-
tura profissional deixa o uni-
verso dos fatos, dos dados e 
do direito para ser fundamen-
tada em opiniões destituídas 
de força normativa. Não há em 
sua atuação o compromisso 
com os deveres da magistra-
tura, nem mesmo com justifi-
cativas para quando deixa de 
aplicar e observar normas vigen-
tes”, acrescenta o documento. 
Ao se decidir pelo afastamento 
do desembargador, o correge-
dor nacional de Justiça afirmou 
que a cultura da violência de 
gênero “é fomentada por cren-
ças e atos misóginos e sexis-
tas, além de estereótipos cul-
turais de gênero. É dever do 
Poder Judiciário se posicionar 
veementemente contra atos 
que banalizam e promovem 
a violência de gênero, e qual-
quer tipo de preconceito”. 
Luis Felipe Salomão também 
ressaltou que o tema tem rece-
bido atenção mundial e que este 
ano a Organização das Nações 
Unidas (ONU), por meio de 
suas instâncias, tem debatido 
a importância da prevenção e 
da punição dos casos de vio-
lência de gênero, inclusive na 
esfera pública.

Decisão é do corregedor nacional de Justiça; afastamento será debatido pelo plenário do Conselho após recesso

CNJ afasta desembargador que disse que 
mulheres estariam 'loucas atrás dos homens'

CIÊNCIA ECONOMIA

Pesquisadores do 
Centro de Apoio à 
Pesquisa Paleon-

tológica da Quarta Colônia 
(Cappa) da Universidade 
Federal de Santa Maria 
(UFSM), no Rio Grande do 
Sul, fizeram uma importante 
descoberta para a paleonto-
logia mundial no município 
de São João do Polêsine, 
região central do estado. 
Em maio, depois das chuvas 
intensas que atingiram o 
estado, causando enchentes  e 
destruição, eles encontraram 
um fóssil quase completo do 
dinossauro do grupo Herrera-
sauridae, que viveu no Período 
Triássico, com idade estimada 
em 233 milhões de anos. 
“Está entre os mais antigos 
do mundo. Então, já tem a 
importância por conta do 

papel que vão ter no entendi-
mento da origem dos dinos-
sauros. Mas, além disso, ele 
está quase completo e preser-
vado. O material vai trazer 
muita informação anatô-
mica”, avaliou o paleontólogo 
Rodrigo Müller, da UFSM, em 
entrevista à Agência Brasil. 
“É um animal carnívoro, 
bípede, então andava com as 
patas atrás e tinha as mãos 
livres para manusear presas 
provavelmente. A gente não 
tem como dizer que ele já 
tinha alcançado o tamanho 
máximo. Apesar de ele ter 
2,5 metros (m) de compri-
mento, em indivíduos desse 
grupo que chegavam até 
5m ou 6m de comprimento. 
Talvez ele pudesse ter cres-
cido mais se não tivesse 
morrido na época”, relatou. 

Fóssil encontrado no RS 
vai ajudar a entender a 
origem dos dinossauros

Em março do ano 
passado, o presi-
dente Luiz Inácio 
Lula da Silva 

relançou o Bolsa Família, 
zerando a fila de espera. 
Em dezembro, havia 175,9 
mil famílias na lista. Agora, 
esse número subiu para 
689,8 mil cadastros apro-
vados pelo Ministério do 
Desenvolvimento Social, 
mas não pagos devido à 
falta de verba.
O orçamento anual do 
Bolsa Família é de R$ 168,6 
bilhões, o que equivale 
a R$ 14 bilhões por mês. 
No entanto, o programa 

tem ultrapassado essa média 
mensalmente, resultando 
em pressão financeira para 
garantir pagamentos futuros 
aos beneficiários.
O Ministério do Desenvolvi-
mento Social não comentou 
sobre o gasto mensal do 
programa, nem estabeleceu 
um prazo para reduzir a fila 
de espera. Informou apenas 
que o processo de revisão 
cadastral tem impactado os 
cancelamentos de cadastros 
e pagamentos.
Para ajustar o Orçamento de 
2024 e 2025 às regras fiscais, 
o governo planeja cortar 
despesas com detecção de 

fraudes, incluindo no Bolsa 
Família. No entanto, a 
lista de espera representa 
um desafio, pois há uma 
demanda já identificada 
aguardando inclusão no 
programa.
Desde o ano passado, o 
governo tem intensificado 
o "pente-fino" para identi-
ficar irregularidades, como a 
exclusão de quase 2 milhões 
de famílias unipessoais que 
se declararam solteiras 
e sem filhos. Essas ações 
visam combater abusos, 
mas não têm impedido o 
aumento da fila de espera 
nos últimos meses.

8ª edição do 
Salão do Turismo 
acontece no Rio 
de Janeiro de 8 a 
11 de agosto

COTIDIANO 

A 8ª edição do Salão do 
Turismo: Conheça o 
Brasil vem com mais 

uma novidade! Entre os dias 
8 e 11 de agosto, o espaço 
“Brasil em Festas” vai apre-
sentar ao público toda a 
diversidade cultural do país.
Nele, os 26 estados e o 
Distrito Federal irão celebrar 
os principais festejos tradicio-
nais de cada cantinho brasi-
leiro. São esperadas cerca de 
100 mil pessoas durante o 
evento.
Em um espaço de 485 m² será 
possível ver de perto atrativos 
culturais dos estados que 
movimentam o turismo e que 
atraem viajantes nacionais e 
estrangeiros.
Celebrações consagradas 
como o Carnaval, o Bumba 
Meu Boi e as rodas de samba 
são apenas alguns exemplos 
do que se pode esperar dessa 
área exclusiva.
As secretarias de Turismo 
de cada localidade serão 
as responsáveis por levar 
as atrações que prometem 
alegrar os quatro dias do 
Salão do Turismo que, este 
ano, acontecerá no Rio 
Centro, na capital carioca.
Será mais uma oportunidade 
de conhecer as riquezas cultu-
rais do país e se encantar com 
a alegria e energia que só as 
festas brasileiras têm.

Ele está quase completo e preservado

Bolsa Família tem fila de espera de 
700 mil; gastos com o programa já 

estão acima do previsto
Por mês, verba é de cerca de R$ 14 bilhões, mas os 
pagamentos têm ficado em quase R$ 14,3 bilhões

Geral 
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          OPORTUNIDADES

O Grupo Trigo, uma 
das principais 
redes de alimen-
tação do Brasil, 

está com 24 oportunidades 
de emprego disponíveis para 
integrar sua equipe. As vagas 
estão divididas entre Rio de 
Janeiro (16 vagas) e São Paulo 
(8 vagas), abrangendo diferen-
tes funções como Auxiliar de 
Serviços Gerais, Ajudante de 
Sushiman, Nutricionista, Líder 
de Estoque, Operador de Pro-
dução, Aprendiz de Cumim, 
entre outros.

As vagas operacionais ofere-
cem salário competitivo, além 

de benefícios como plano de 
saúde/odontológico, subsídio 
de medicamentos, vale-trans-
porte com desconto de 6%, 
refeição no local, auxílio creche 
para mães com filhos de até 5 
anos, e oportunidades de cres-
cimento profissional. As demais 
vagas incluem vale-alimenta-
ção/refeição e participação 
nos lucros e resultados (PLR). 
Estagiários também recebem 
bolsa-auxílio e participam de 
um programa que incentiva o 
desenvolvimento de lideranças.

Para mais detalhes e para se 
candidatar, acesse os links do 
Grupo Trigo - fábrica e banco 

de talentos e do Gurumê.
Sobre o Grupo Trigo:
Fundado em 1999, o Grupo 

Trigo é uma holding 100% bra-
sileira e proprietária de marcas 
renomadas como Spoleto, Koni, 
LeBonTon, Gendai, China in Box, 
Gurumê, Pizzaria Spoleto e Asa 
Açaí. É o maior grupo de fran-
quias de alimentação saudável 
do Brasil e um dos principais 
operadores de comida asiática 
globalmente, com aproximada-
mente 600 restaurantes dis-
tribuídos pelo país, incluindo 
marcas digitais com vendas 
predominantemente online 
para delivery. O Grupo Trigo 

tem como missão democrati-
zar a boa culinária, oferecendo 

alimentos saborosos, bem ela-
borados e com ingredientes 

de qualidade a preços justos e 
acessíveis.

CLASSIFICADOS
Compra e venda Aluguel Diversidades Oportunidades Utensílios do lar Compra e venda

2 3 4 5 6Imóveis Imóveis Casa VeículoEmpregoNegócios1

Grupo Trigo abre mais de 20 vagas de 
emprego em diversas áreas no RJ e SP
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TEATRO & CULTURA

O espetáculo "Can-
deia", do Grupo 
Estação de 
Teatro de Natal 
(RN), dirigido 

por Titina Medeiros e com 
dramaturgia de Cléo Araújo, 
retorna ao Rio de Janeiro para 
quatro apresentações gratui-
tas no Festival de Inverno do 
Sesc. O elenco é composto 
por Ananda K, Manu Azevedo, 
Múcia Teixeira e Nara Kelly.
Carmelita, Formosa, Arlinda 

e Queiliane, as protagonis-
tas, são benzedeiras, docei-
ras, bordadeiras e artistas 
nordestinas que promovem 
cura física e espiritual com 
ervas, chás e benzimentos. O 
espetáculo, que recebeu duas 
indicações ao Prêmio Shell de 
Teatro 2023 (Direção Musical 
e Cenário), será apresentado 
nos seguintes locais e datas: 
17 de julho na Praça Santa 
Teresa, Teresópolis; 18 de 
julho na Praça São Sebastião, 
Três Rios; 19 de julho no Sesc 
Niterói; e 20 de julho no Sesc 
São Gonçalo.
"Candeia" é uma experiên-

cia teatral de acolhimento e 
autocuidado, conduzida ao ar 
livre pelas quatro mulheres ao 
redor de uma mesa, compar-
tilhando histórias e vivências 

que remetem ao interior, 
permeadas pelo aroma de 
ervas frescas, incenso, café 
coado e bolo de vó. O espe-
táculo valoriza a sabedoria 
dos mais velhos, o poder das 
ervas e a espiritualidade, 

proporcionando ao público um 
encontro afetivo e sensorial.
Titina Medeiros destaca que 

o projeto nasceu do desejo 
pós-pandemia de desper-
tar o bem-estar e a cone-
xão humana, resgatando 

memórias e tradições femini-
nas nordestinas. A peça cele-
bra a cultura local e a força 
das mulheres benzedeiras, 
que representam um trabalho 
de cura e amor ao próximo. 
SINOPSE: Carmelita, Formosa, 

Arlinda e Queiliane são quatro 
velhas senhoras que rece-
bem o público para mais um 
dia de cura em seu quintal. 
De longe podemos sentir o 
cheiro das ervas frescas e do 
incenso. Elas são benzedeiras, 

doceiras, bordadeiras e 
artistas. Irmãs e amigas que 
evocam a memória de nossas 
mães e avós proporcionando 
um encontro de acolhimento 
e afeto. Aos poucos, é possível 
conhecer o universo dessas 
mulheres através da rela-
ção com a natureza, com a 
espiritualidade e de como se 
relacionam entre si.
FICHA TÉCNICA:
Direção: Titina Medeiros
Dramaturgia: Cléo Araújo
Elenco: Ananda K, Manu Aze-

vedo, Múcia Teixeira e Nara 
Kelly
Direção Musical: Ananda K
Cenário e figurino: João 

Marcelino
Iluminação: Manu Azevedo
Preparação Corporal: Gio-

vanna Araújo
Produção: Talita Yohana
Técnico: Sandro Paixão e Caio 

Padilha
Identidade visual: Filipe Anjo
SERVIÇO:
‘Candeia’ em Teresópolis
Data: 17 de julho
Local: Praça Santa Teresa
Horário: 17h
Grátis. Livre
‘Candeia’ em Três Rios
Data: 18 de julho
Local: Praça São Sebastião
Horário: 20h  Grátis. Livre

G
CADERNO

PONCIÁ – CONCEIÇÃO EVARISTO” 
ESTREIA NO SESC COPACABANA

NOITE DA 
CULINÁRIA 
CHINESA EM 
PARATI

Botafogo Samba Clube festeja 
aniversário com apresentação 

dos sambas concorrentes

A Botafogo Samba Clube 
comemora o seu sexto ani-
versário neste domingo, a 

partir das 13h, em General Seve-
riano. A agremiação, que estreará 
na Marquês de Sapucaí em 2025, 
prepara uma grande festa repleta 

de atrações para toda torcida 
alvinegra e admiradores do 

mundo do carnaval.
 O evento contará com a apre-

sentação da equipe para o 
carnaval de 2025, dos sambas 

concorrentes para o próximo 
carnaval, show do grupo “Som 
de Crias” e da coirmã Império 

Serrano abrilhantando com seus 
sambas antológicos e grande 

elenco.
 A festa acontece em General 
Severiano, a partir das 13h. Os 

ingressos podem ser adquiridos 
através do link https://www.

bilheteriadigital.com/aniversa-
rio-botafogo-samba-clube-21-de-

-julho

O reconhecimento da escri-
tora mineira Conceição 
Evaristo tem ganhado 
destaque merecido, 

levando seu trabalho a espaços 
consagrados. Em 2006, Renato 

Farias, então aluno em um curso de 
pós-graduação, descobriu a escrita 

de Conceição e teve a ideia de adap-
tar seu livro “Ponciá Vicêncio” para 

o teatro. Após 18 anos, o projeto 
finalmente ganha vida, com Tatiana 
Tiburcio na direção ao lado das atri-
zes Damiana Inês e Luciana Lopes. 
A estreia está marcada para 25 de 

julho, às 20h, na Arena do SESC 
Copacabana.

“Candeia” é uma vivência teatral 
inspirada nas palavras de Conceição 
Evaristo, explorando o conceito de 
escrevivência e o diálogo entre sua 
escrita e suas memórias pessoais. 
As atrizes interpretam a trajetó-
ria de Ponciá Vicêncio através de 
vivências, vozes e corpos, numa 

representação que ressoa profunda-
mente no Rio de Janeiro, enrique-
cendo a identidade cultural negra.

“A adaptação busca equilibrar 
respeito e inovação à obra original, 

mantendo a alta voltagem poé-
tica de Conceição sem perder sua 

oralidade essencial”, explica Renato. 
O espetáculo inclui trechos do livro 
e poemas, além de entrevistas da 

própria autora, criando um diálogo 
entre ficção e realidade. A dire-

tora Tatiana destaca a importância 
de celebrar a ancestralidade das 

mulheres negras, um tema central 
na obra de Conceição.

Para Renato, levar a obra de Con-
ceição Evaristo aos palcos não ape-
nas atrai quem já conhece o livro, 

mas também pode introduzir novos 
leitores à sua escrita. A interseção 
entre teatro e literatura promove 
uma experiência que pode des-

pertar novos desejos de leitura e 
apreciação artística.

O trabalho busca refletir não só 
a história de Ponciá, mas tam-

bém a ressonância da autora na 
cultura contemporânea, refor-

çando a importância de sua voz e 
suas narrativas no cenário cultural 

brasileiro.
SERVIÇO:

“PONCIÁ – CONCEIÇÃO EVARISTO”
Temporada: 25 de julho a 18 de 

agosto de 2024
Horário: 5ª feira a domingo, às 20h

Ingressos: R$ 7,50 (associado do Sesc), 
R$ 15 (meia-entrada), R$ 30 (inteira)
Local: Arena do SESC Copacabana

Endereço: Rua Domingos Ferreira, 160 
- Copacabana - RJ

Informações: (21) 2547-0156
Bilheteria: Terça a sexta - de 9h às 20h; 

Sábados, domingos e feriados - das 
14h às 20h

Lotação: 288 lugares
Classificação Indicativa: 14 anos

Duração: 75 minutos
Gênero: Drama Poético

Por AMAURY OLIVEIRA

É hoje que a chef interna-
cional de gastronomia 
ANNA PAULA BARRETO 

realizará o jantar com cardápio 
tradicional chinês.
Ela esteve recentemente na 
cidade de MACAU. Na oportu-
nidade, visitou vários locais e 
conheceu diversas iguarias da 
cidade chinesa.
A atividade gastronômica de 
hoje faz parte do projeto orga-
nizado pela UNESCO ‘’cidades 
criativas’’. O jantar será em cinco 
tempos e simultaneamente serão 
passados vídeos sobre a visita 
em Macau. A sequência será: chá 
de boas-vindas, seguido de sopa 
(caldo de legumes com massa de 
farinha de trigo e ovos), bolinho 
a chinesa (bacon e molho agri-
doce) e fechando o menu com 
lombinho defumado. Esses 
pratos são provenientes de várias 
províncias que a chefe visitou. 
O menu completo custa $145,00 
incluindo às bebidas.
Serviços: 
Data: 18/07 (quinta-feira). 
Horário: a partir das 19h30.
Local: Casa das Meninas Charcu-
taria Terra & Mar
Endereço: Rua Comendador José 
Luiz ,  11 – B  Centro Histórico - 
Parati

O espetáculo vai circular em Teresópolis (17 de julho); Três Rios (18 
de julho); Sesc Niterói (19 de julho); e Sesc São Gonçalo (20 de julho)

“Arraiá do Lobo” agita quadra 
da Independentes de Olaria 

neste sábado, 20

A Independentes de Ola-
ria realiza o “Arraiá do 

Lobo” neste sábado, dia 
20 de julho, em sua quadra, a 
partir das 18h. O evento, que 
tem entrada franca, contará 
com show de Angel Barbosa, 
barracas, comidas típicas e 
muitas brincadeiras. Já pre-

sente no calendário da comu-
nidade Olariense, o Arraiá do 

lobo é mais uma opção de 
lazer para os moradores do 

bairro e adjacentes.
Os interessados em reservar 
mesas devem entrar em con-
tato pelo (21) 96412-0257. A 
quadra da Independentes de 
Olaria fica na rua Alfredo Bar-
cellos, 711 – Olaria, em frente 
à estação do BRT. A entrada é 
franca e a classificação é livre.

‘Candeia’: Peça inédita chega ao Rio 
com quatro apresentações gratuitas
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  ESPORTE 

Racista é condenado a oito meses 
de prisão por ataques a Vini Jr

O Real Madrid 
anunciou hoje 
que um indi-
víduo foi con-
denado a oito 

meses de prisão por ataques 
racistas dirigidos a Vinicius 
Junior e Rüdiger através de 
comentários no jornal Marca, 
da Espanha. Este é o segundo 
caso de condenação por 
racismo no país.
O acusado, cuja identidade 
não foi revelada pelo clube, 
foi considerado culpado por 
dois crimes contra a integri-
dade moral de Vinicius Junior 
e Rüdiger. No caso do zagueiro 
alemão, também houve ata-
ques à sua religião.
O Real Madrid e Vinicius Junior 
instauraram uma ação penal 
privada neste processo e con-
tinuam comprometidos em 
proteger os valores do clube 
e combater qualquer compor-
tamento racista no futebol e 
no esporte em geral.

O clube agradeceu a colabora-
ção de um torcedor que detec-
tou os insultos no fórum do 
jornal Marca e os trouxe ao 
conhecimento das autoridades 
e do Real Madrid, conforme 
comunicado oficial.
Além da pena de oito meses de 
prisão, o indivíduo está proi-
bido de participar do fórum 
do jornal por 20 meses. A exe-
cução da pena de prisão foi 
suspensa sob a condição de 
participação em um programa 
de igualdade de tratamento e 
não discriminação.
Este é o segundo caso de con-
denação por racismo na Espa-
nha. Em junho, três pessoas 
foram condenadas por agres-
sões racistas a Vinicius Junior 
durante um jogo entre Valen-
cia e Real Madrid no estádio 
Mestalla no ano passado. 
Esta é a primeira punição por 
racismo cometido na internet 
no país.

Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG DIA DE JOGO

Valendo a liderança da Série B 
2024, Vila Nova x Santos acontece 
nesta quinta-feira, 18 de julho 
pela abertura da 16ª rodada da 
competição.

Vila Nova X Santos   

Daiane dos Santos 
é uma lenda na 
ginástica brasileira, 

pioneira com o primeiro ouro 
mundial em 2003. Seu legado 
inclui os movimentos "Dos San-
tos" e "Dos Santos 2". Rebeca 
Andrade, sucessora de Daiane, 

agora é uma esperança olím-
pica após a conquista histórica 
no Mundial de Antuérpia. Em 
entrevista ao Lance!, Daiane 
expressou otimismo sobre 
medalhas em Paris, destacando 
o bom momento da equipe de 
ginástica.

Daiane dos Santos enaltece 
Rebeca Andrade e cita 

favoritismo nas Olimpíadas

O Flamengo concluiu a com-
pra de 70% dos direitos 
econômicos do nige-

riano Shola, jogador empres-
tado desde abril de 2023, por 
aproximadamente 450 mil dóla-
res (cerca de R$ 2,4 milhões na 
cotação atual). Em 2024, Shola 
disputou 16 jogos como titu-
lar, somando dez vitórias, um 
empate e cinco derrotas, com 
quatro gols marcados e quatro 
assistências. Ele foi um dos prota-
gonistas na conquista inédita do 
título da Libertadores sub-20 do 

Flamengo contra o Boca Juniors.
Shola, originalmente do Remo 
Stars da Nigéria, foi observado 
pela primeira vez durante a Viar-
regio Cup 2022, um tradicional 
torneio de base realizado na 
região da Toscana, Itália, desde 
1949. Ele se destacou como 
uma peça chave na campanha 
que levou sua equipe à final do 
torneio. Após sua performance 
na Itália, o Flamengo enviou 
um olheiro à Nigéria para uma 
segunda avaliação, que confir-
mou sua contratação.

Flamengo acerta a 
compra do nigeriano Shola

FLAMENGO

O Vasco, em exce-
lente fase sob 
Rafael Paiva, 

enfrenta o Atlético-GO no 

Brasileirão após quatro anos, 
buscando a quarta vitória con-
secutiva. Desde a saída de 
Alvaro Pacheco, o time soma 

Vasco reencontra Atlético-GO após quatro 
anos e busca manter invencibilidade

VASCO

quatro vitórias, um empate 
e uma derrota em seis jogos. 
Mesmo sem Philippe Couti-
nho, Alex Teixeira e Souza, o 

Cruz-Maltino confia no histó-
rico favorável contra o Atlé-
tico-GO: em 18 confrontos, 
venceu nove, empatou cinco 
e perdeu quatro.

Embora tenha marcado 
21 gols e sofrido apenas 
11 contra o Atlético-GO, a 
última vitória ocorreu há sete 
anos. No último confronto em 
2020, perdeu em casa por 2 
a 1 e empatou fora por 1 a 1. 
A última vitória foi em 2017, 
com dois triunfos.

Após a recente ascen-
são, o Vasco saltou para o 
11º lugar com 20 pontos, 
enquanto o Atlético-GO, com 
três derrotas consecutivas, 
está na penúltima posição, 
com 11 pontos.

OMLIMPÍADAS 

Ex-Flamengo e Corinthians, Felipe 
brinca com salto da Série C para a 

Champions: "Rolê aleatório"

Felipe, aos 40 anos, trocou 
o Sampaio Corrêa pelo Dif-
ferdange, de Luxemburgo, 

vivenciando uma jornada inu-
sitada da Série C à Champions 
League. O goleiro relembra com 
bom humor as provocações 
anteriores sobre sua carreira 
e o salto para uma competição 
como a Champions: "O empre-
sário desse cara deve ser bom". 

Ele destacou a reviravolta de 
críticas no Sampaio para o palco 
europeu e compartilhou sobre a 
oportunidade única na carreira. 
Felipe, que já levou o Braga à 
fase de grupos da Champions, 
agora busca repetir o feito com 
o modesto Differdange, um 
clube com elenco diversificado, 
inclusive com jogadores que têm 
outras profissões.

Paris 2024 não alcança 
equidade prometida e terá 

mais homens do que mulheres

Desde o anúncio do pro-
grama olímpico de Paris 
pelo COI há quase três 

anos, a expectativa de igualdade 
entre homens e mulheres nos Jogos 
não será concretizada. A análise das 
listas de atletas classificados revela 
que mais de 100 homens estarão 
presentes em relação às mulheres, 
podendo chegar a 200. O hipismo, 

onde ambos os sexos competem 
em igualdade, contribui significa-
tivamente para essa disparidade. 
Tênis, atletismo e natação também 
enfrentam desafios para equilibrar 
os números. Apesar disso, a edição 
de 2024 se aproxima mais da pari-
dade histórica, contrastando com 
Tóquio 2020, que teve uma diferença 
de 501 atletas entre os gêneros.

FLAMENGO


